

de la même période, fut une base d'opérations pittoresque et importante pour les Portugais au 16^e siècle, avant de devenir elle-même une puissance maritime et d'exercer sa suprématie sur Zanzibar, l'Afrique de l'Est et certaines parties de l'Inde pendant quelque temps.

Plus près de notre ère, des tribus venues de l'intérieur de la péninsule Arabique émigrèrent pour s'établir au 18^e siècle dans les États de la partie supérieure du Golfe, où elles fondèrent des établissements, vivant de la pêche aux huîtres perlières et du commerce maritime. Au 19^e siècle, divers traités furent signés avec la Grande-Bretagne, qui maintint une certaine suprématie sur la région jusqu'à la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Le Koweït est devenu entièrement indépendant en 1961; le Qatar, Bahreïn et les Émirats arabes, en 1971. Oman est resté relativement fermé au monde extérieur jusqu'à ce que son dirigeant actuel en ouvre les frontières à la communauté internationale en 1970.

Population et villes

État	Population	Villes principales
Koweït	1 695 000 habitants (1985)	*Koweït
Qatar	281 000 habitants (1983)	*Doha
Bahreïn	397 000 habitants (1983)	*Manama
Émirats arabes unis	1 220 000 habitants (1983)	*Abu Dhabi, Dubai, Sarjah Al-Ain
Oman	1 130 000 habitants (1983)	*Mascate

* capitale

Plus de la moitié de la population du Koweït est constituée d'étrangers. La même chose s'applique au Qatar, à un moindre degré à Oman et Bahreïn, et dans une plus large mesure aux Émirats arabes unis,